

LES GOUVERNEURS DU RENOUVEAU

Ils devraient être les gouverneurs de l'après-pandémie, du rebond et de la résilience. Rotariens d'Algérie, du Bénin, de France, du Gabon, de Maurice ou de la Sierra Leone, ils sont depuis le 1^{er} juillet gouverneurs d'un district de France ou d'un district majoritairement francophone. Faites connaissance avec ceux qui animeront les districts tout au long de cette nouvelle année rotarienne, au service des clubs et de l'idéal rotarien.

 TEXTE DE CHRISTOPHE COURJON

FRANÇOISE HULAUD

Gouverneure du district 1510,
RC Nantes Dobrée

« Lorsque l'on m'a sollicitée pour entrer au Rotary, je pensais qu'il s'agissait d'un club d'hommes », dans la mesure où son oncle et son grand-père avaient été Rotariens, tout comme son beau-frère actuellement. Françoise a souvent été une première présidente, que ce soit aux chambres départementale et régionale des huissiers de justice ou de son Rotary club. Ancienne membre de la Jeune chambre économique, elle a invité depuis plusieurs membres à devenir Rotariens.

Très impliquée dans les programmes de jeunesse, la nouvelle gouverneure a été responsable puis membre pendant dix ans du programme d'échanges de jeunes au niveau du district. Afin de les maintenir quelque peu en dépit de la crise sanitaire, Françoise a proposé de multiplier les échanges intra-européens, plus faciles à organiser. Une idée qui pourrait être retenue pour faire repartir ce programme. Pour développer les effectifs, elle estime que le club satellite est la meilleure réponse, la souplesse des règles correspond aux attentes des personnes en pleine activité professionnelle. Un constat exprimé... par un huissier.

FABRICE DEBUREAUX

Gouverneur du district 1520,
RC Doullens Auxi Val d'Authie

Son banquier l'a convaincu de devenir Rotarien, alors qu'il était directeur régional dans l'industrie chimique. Après un passage dans l'industrie métallurgique, toujours comme directeur régional, Fabrice est actuellement enseignant en BTS Clients et Management dans un lycée. Il entend, comme gouverneur, renforcer la coopération entre le monde économique et l'enseignement professionnel, en soutenant des initiatives rotariennes d'information sur les métiers, de lutte contre l'illettrisme ou d'insertion professionnelle. Fabrice renouvellera dans ce sens la convention de partenariat entre le district 1520 et le rectorat de Lille afin d'encourager les projets pédagogiques.

Féru de musique et grand amateur de voyages en Italie, le nouveau gouverneur va promouvoir les échanges internationaux et favoriser les contacts avec des Rotary clubs étrangers afin de donner pleine visibilité à l'aspect international du Rotary.

PASCAL QUINTY

Gouverneur du district 1640,
RC Yvetot

L'aspect international du Rotary lui convient parfaitement ; sa carrière dans l'industrie para-pétrolière, notamment comme directeur stratégie achats, l'a conduit à séjourner plusieurs mois chaque année dans des pays aussi différents que la Chine, le Brésil ou les États-Unis. Des occasions saisies pour rencontrer des Rotariens de ces pays au cours de réunions statutaires toujours enrichissantes. La défense de l'environnement est pour lui « un point de ralliement très porteur envers la jeunesse ; si l'on veut accueillir des membres jeunes dans nos clubs, il faut agir dans cette voie ». Il encourage les clubs à mixer réunions présentes et virtuelles afin de maintenir la convivialité tout en permettant aux jeunes actifs de participer aux activités du club.

Le nouveau gouverneur est passionné d'œnologie et vient de passer un CAP cuisine. Les clubs vont bientôt connaître ce qu'il mijote.

MICHÈLE TOULOUSE

Gouverneure du district 1650,
RC Rennes Brocéliande

Son implication au Centre des jeunes dirigeants d'entreprise (CJD) l'a menée naturellement au Rotary. Après un début de carrière comme professeure des écoles, Michèle a dirigé du fait du décès de son mari l'importante entreprise familiale de fabrication d'enseignes. Elle a également dirigé une fondation orientée sur le social et la formation, ce qui lui a permis de travailler avec l'Afrique de l'Ouest. Ces différentes responsabilités la motivent à encourager les clubs de son district à agir dans la voie professionnelle. « Il faut retrouver les racines professionnelles du Rotary, tout en réalisant des actions d'intérêt public » rappelle-t-elle. Michèle est par ailleurs très impliquée dans une association qui aide des femmes seniors à retrouver un emploi ou créer une entreprise. L'ancienne enseignante prépare « le Trophée jeunesse et environnement » qui mettra en valeur des projets de collégiens encadrés par leurs professeurs.

Elle pratique le chant dans une chorale et fait partie d'un ensemble de musique sacrée. Michèle vient de recevoir son diplôme universitaire de médiatrice qu'elle entend bien mettre au service du monde associatif.

La seule rencontre physique des gouverneurs 2021-2022 des districts de France (promotion Maurice Duperrey) s'est tenue au bureau de Zurich du Rotary International, avant le début de la pandémie.



JEAN-LUC SCHMERBER

**Gouverneur du district 1660,
RC Paris Concorde**

La célébration du centenaire du Rotary en France est la grande manifestation défendue par cet avocat commercialiste, qui vient de cesser ses fonctions pour se consacrer entièrement à sa tâche de gouverneur. Il prévoit d'accueillir en décembre à Versailles de 500 à 800 personnes du monde entier au cours de la conférence du district où devraient s'exprimer entre autres Hélène Carrère d'Encausse et Luc Ferry. L'aspect international du Rotary le passionne, aussi fait-il coïncider cet événement avec la Journée internationale des Comités interpays, ainsi que la conférence annuelle de Rotaract Méditerranée. La table ronde sur l'avenir du Rotary sera animée par des Rotaractiens, chacun pourra débattre suivant ses convictions. Le nouveau gouverneur encourage les clubs de son district à se jumeler avec des clubs étrangers ; pour faciliter ces liens, un représentant spécial du district est en relation avec une vingtaine de pays. Estimant que les clubs sont plus forts quand ils s'unissent, Jean-Luc prône aussi des jumelages entre clubs français afin de mieux se connaître et œuvrer ensemble. De belles plaidoiries en perspective !

BRUNO LEMERCIER

**Gouverneur du district 1670,
RC Laon**

« Je pensais que le Rotary n'était pas pour moi jusqu'au jour où je me suis aperçu que nombre de mes amis en faisaient partie », rappelle ce kinésithérapeute longtemps engagé dans le syndicat de sa profession. Élu gouverneur un an après ses camarades de promotion en raison de la démission du titulaire, Bruno a eu l'originalité d'être choisi au cours d'un « visiovote » au pire moment du confinement. Une élection contrôlée par un huissier de justice, précédée d'une

présentation d'un projet pour le district. Ce vote s'est fait selon une formule innovante approuvée par le Rotary International.

La hausse des effectifs est sa priorité car le district compte moins de 1 200 membres. Pour cela, il s'appuie sur une équipe dédiée spécifiquement. Il encourage les clubs à se tourner vers « les oubliés du Rotary, qui sont des personnes ayant bénéficié de programmes de jeunesse, d'actions de clubs ou ont été associées à des projets rotariens ». Il espère en particulier la création de clubs satellites.

Pour s'être occupé de l'opération « Espoir en tête » au niveau du district, Bruno propose aux clubs de contacter des responsables d'établissements scolaires afin que des élèves présentent Simone Veil avant la projection du biopic. Une façon d'intégrer la jeunesse à une action nationale très valorisante du Rotary. Apiculteur et amateur de roses éclairé, ses avis sont les bienvenus pour l'action soutenue par toute sa promotion : un rosier pour une ruche.

GÉRARD BELLOCHE SAINT-PAUL

**Gouverneur du district 1680,
RC Vesoul**

« De l'humilité dans l'humanité » est l'un des grands principes de ce kinésithérapeute qui a pris sa retraite à 75 ans. « Le Rotary m'a appris la modestie et apporté un grand réconfort moral lorsque je traversais des grandes difficultés », soutient-il. Pendant l'année, Gérard favorisera la reconnaissance du travail manuel en organisant le Prix du savoir-faire. Il s'agira de promouvoir la formation et les réalisations entre autres d'apprentis et de compagnons du devoir. « Je nie l'arrivée au cerveau de ce qui n'est pas passé par la main » est une devise paternelle que le nouveau gouverneur fait sienne. Il est depuis 45 ans le sixième membre du Rotary club Vesoul à exercer la fonction de gouverneur, preuve d'un profond engagement du club dans l'action. ➔